



Église évangélique réformée
de Suisse

Lieu de la rencontre

Église Évangélique Méthodiste de Berne
Nägeligasse 4, Berne

Accès

Depuis la gare de Berne, prendre la sortie Neuengasse (direction Ryflihof (Coop)) et continuer tout droit sur environ 150 m en direction de la Waisenhausplatz, puis tourner à gauche. Sur la Waisenhausplatz, continuer vers le nord en direction de la police cantonale/l'orphelinat (traverser la place), puis tourner à droite dans la Nägeligasse et après environ 30m, utiliser l'entrée sur le côté gauche de la rue (n° 4).

Participation financière

CHF 35.- (repas compris)

Veuillez virer le montant avant la réunion sur le compte suivant :



Église évangélique réformée de Suisse EERS
Sulgenauweg 26, 3007 Berne
CP 30-26250-2
IBAN CH42 0900 0000 3002 6250 2

Délai d'inscription

Inscription jusqu'au 6 mai 2024 sous
<https://www.evref.ch/fr/inscription>

Renseignements

Église évangélique réformée de Suisse EERS
Conférence Femmes et Genres, Sulgenauweg 26, 3007 Berne
T +41(0)31 370 25 52
claudia.strahm@evref.ch
www.evref.ch



Invitation à la journée de la Conférence Femmes et Genres et du Centre de compétence en théologie et éthique de l'EERS

L'étude de l'EKD sur les abus

Que signifient les résultats pour la Suisse ?

Lundi 27 mai à Berne

L'étude de l'EKD sur les abus

et son importance pour la Suisse

Le 25 janvier 2024, l'étude « Traitement de la violence sexuelle et d'autres formes d'abus dans l'Eglise protestante et la diaconie en Allemagne » de l'association de recherche ForuM a été publiée. L'étude de l'EKD montre que les abus, souvent considérés comme un problème catholique ou de société, concernent également les Églises protestantes, mais de manière différente. Les résultats de l'étude ForuM actuelle démontrent la dimension systémique des abus sexuels et spirituels au sein de l'EKD. Dans quelle mesure cette étude peut-elle être transposée dans le contexte suisse ? Quels défis ecclésiastiques et théologiques les résultats nous posent-ils ?

Dans l'exposé principal, Sabine Scheuter expliquera les résultats de l'étude et les défis qu'ils posent à l'EERS sur le plan théologique et institutionnel. Dans son intervention, Anna Rosenwasser place ces défis dans le contexte de la société dans son ensemble. Marie Claude-Ischer abordera le thème de l'abus de pouvoir et des mécanismes qui favorisent les abus au sein des églises. L'après-midi, ces thèmes seront approfondis dans le cadre d'ateliers.

Exposés de

- Sabine Scheuter, chargée du développement du personnel et de la diversité de l'Église réformée de Zurich
- Anna Rosenwasser, féministe, auteure et conseillère nationale
- Marie-Claude Ischer, ancienne présidente de l'Église évangélique réformée du canton de Vaud et présidente de la commission temporaire d'enquête sur l'affaire Locher.

Ateliers sur

- Spécificités théologiques
- Puissance
- L'Église en tant que famille ?
- Communication de crise
- Diversité
- Service de signalement
- Étude

Programme

Dès	9.30	Café et croissants
	10.00	Accueil et introduction
	10.10	Exposé : « L'étude de l'EKD sur les abus : un défi pour les Eglises de l'EERS » de Sabine Scheuter
		Exposé « La violence et les abus sexuels : un défi pour la société » d'Anna Rosenwasser
		Exposé : « Les mécanismes de la toute-puissance dans l'Église : une illusion prise pour le réel » de Marie-Claude Ischer
	12.15	Repas
	13.30	Ateliers
	15.15	Table ronde finale avec les groupes d'entraide et le Conseil EERS
	16.15	Partie statutaire (délégué-es uniquement)
	17.00	Fin de la partie statutaire